
【大公報訊】瑞安集團創始人及
主席羅康瑞在港大研討會上表示，大
灣區及 「一帶一路」 沿線城市，為香
港提供了不同的機遇，香港應了解市
場所需，滿足它們的需求。他指出，
香港不單是 「超級聯繫人」 ，更應成
為 「超級價值創造者」 ，幫助不同城
市成長與發展。

港發揮超級聯繫人功能
羅康瑞表示，現今世界有太多的

不確定性和挑戰，短期難以改善，舉
例稱中美關係只會變得更糟，世界還
要面臨高通脹、高利率、低增長，而
且疫情影響持續。香港則經濟放緩、
股樓市下跌、特區政府財赤，似乎沒
有前景，但其實香港擁有巨大機會。

他指出，大灣區是一個龐大的經
濟體，創造了很多機遇，香港作為大
灣區城市之一，是國際金融中心，擁
有 「一國兩制」 的優勢，連接東西
方，香港應該抓緊箇中的機遇。

「一帶一路」 是香港另一個發展
的巨大機遇。羅康瑞表示，亞洲開發
銀行估計，亞太地區未來的基礎設施
投資需求將達到1.7萬億美元，內地
無法單獨挑起這些建設投資，必須
利用私人部門的資金和全球資源，
而香港可以成為這個領域的投資樞
紐。

羅康瑞建議，特區政府應嘗試了
解 「一帶一路」 沿線城市的需求，再
把這些資訊帶回香港，並為中小企打
開當地市場的大門。

Joseph Stiglitz 表示，他在
1967年首度造訪香港，56年來見證
了許多驚人變化，所以至今仍對香港
前景充滿信心。他強調，香港具備許
多優勢都非常有價值。例如香港擁有
多所採用英語教學的大學，這就是巨
大優勢，在創新發展趨勢下，大學扮
演重要角色，可思考如何擴展與知識
相關的產業；另外，對於社會而言，
醫療健康行業變得愈發關鍵，特區政
府在這兩部分均有部署，而且起到更
重要作用，相信可以降低香港經濟對
金融的依賴。

王于漸：供應鏈管理具優勢
王于漸表示，香港作為全球貿易

中心，具備管理環球供應鏈，把貨物
運往世界各地的功能，相信可以在更
具風險的環境下，重新配置環球供應
鏈。他相信，在全球採取去風險化策
略的發展下，香港將繼續扮演連接內
地及國際的重要角色。

談及香港未來應採取的策略。王
于漸稱，香港地價和房價非常高，關
鍵在於如何調整，目前香港不乏公
屋，至今已容納全港約一半居民，長
期將有70%港人居住在公屋。他又表
示，特區政府不能通過立法提升收
入，只有通過增值的方式，才能增加
收入，香港社會走向老齡化，大量吸
引專才至關重要，希望在未來的財政
預算案和施政報告有相應內容。

被問到香港發展創新中心的潛力

時，投資推廣署初創企業主管陳幗貞
表示，香港仍然高度依賴傳統行業，
包括貿易中心、金融服務、專業服務
及房地產等，但這些背景對於創新和
科技的發展非常有利。她指出，不少
初創企業可以從這些不同的行業中尋
找商機，這是一個巨大的優勢。

產業合作推動成果商業化
陳幗貞認為，要建立一個成功的

創新中心，需具備三大基本要素，包
括市場進入、資金進入和人才進入。
如果沒有這三個基本要素，根本無法
建立一個創新中心。此外，她表示，
大學在這方面非常重要，香港亦十分
注重產業和大學之間的合作，因產業
和大學的合作帶來的商業化成果是非
常關鍵。

香港大學經管學院與香港經濟及
商業策略研究所昨合辦第三屆 「香港
經濟前景展望」 研討會。2001年諾貝
爾經濟學獎得主約瑟夫．斯蒂格利茨
（Joseph Stiglitz）表示，香港是依
賴貿易和金融投資的城市，未來何去
何從是一個重要課題，建議實施 「去
風險，多元化組合」 方式，尋求新的
可能性，讓香港在包括經濟在內的多
個領域變得更加獨特。香港大學首席
副校長王于漸相信，在全球採取去風
險化策略的發展下，香港未來繼續扮
演連接內地及國際的重要角色。

諾獎得主：港經濟具多元發展潛力
建議加強醫療與創新產業 降低對金融依賴

大公報記者 蔣去悄（文） 何嘉駿（圖）
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演講者言論重點

2001年諾貝爾經濟學獎得主Joseph Stiglitz 香港大學首席副校長王于漸

建議實行 「去風險，多元化組合」 的方式，讓香港
在包括經濟在內的多個領域變得更加獨特

在全球採取去風險化策略的發展下，香港未來將繼
續扮演連接內地及國際的重要角色

香港特區政府投資推廣署初創企業主管陳幗貞 Management Science期刊總編輯及劍橋大學
中國管理中心聯合主任Christoph H Loch貿易中心、金融服務、專業服務及房地產等行業對

於創新和科技的發展非常有利，不少初創企業可以從中
尋找商機

深圳有許多充滿潛力的企業希望走向國際，對於香
港而言，每一家這樣的企業都是機會

▲2001年諾獎得主Joseph Stiglitz透過視像電話發言，台上右一為港大首席副校
長王于漸、右二為劍橋大學運營和技術管理教授Christoph H Loch。

羅康瑞：把握一帶一路發展機遇

劍橋教授：法制穩定 港受外資青睞

陳智思：發展文化藝術有助吸引人才
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Aramex及DIFX列入可疑平台 網站仍未封鎖
【大公報訊】證監會繼續更新可疑

虛擬資產交易平台名單，新增兩家分別
名為 「Aramex」 及 「DIFX」 。同時，警
方已採取行動封鎖該兩家實體的可識別
網站。不過，《大公報》記者昨晚仍能
瀏覽Aramex網站（https://aramexame.
com）。

證監會及警方告誡公眾，提防宣稱
是虛擬資產交易平台的Aramex及DIFX，
涉嫌欺詐行為。其中，Aramex採用的名
稱與一家在迪拜金融市場上市的物流公

司名稱非常相似，但沒有跡象顯示兩者
有關聯。

誘騙投資資金無法提取
Aramex假裝提供免費投資意見，誘

使受害人加入社交媒體聊天群組，當中
有聲稱是投資專家，向有興趣投資加密
貨幣的受害人推介Aramex營運網站。受
害人被要求存入資金至指定銀行賬戶，
以作投資之用，但之後無法提取資金。

至於DIFX採用的名稱，與另一家加

密貨幣交易所的名稱相似，而且手法與
Aramex相似，透過即時通訊軟件上利誘
投資者，並推介DIFX營運的網站。受害
人被要求存入資金至指定銀行賬戶後，
再無法提取自有資金。

Aramex及DIFX現正或曾經營運合共
14個網站，部分網址頁面出現 「危險網
站」 警示，列明如果嘗試造訪的網站遭
到攻擊，或誘騙安裝軟體或提供資料，
例如密碼、電話號碼或信用卡號碼等資
訊。不過，部分網站仍然可登入瀏覽。

幣護設虛產中心 支援銀行業發展
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【大公報訊】西九文化區管理局董事
局副主席陳智思在研討會上表示，香港未
來要繼續為內地服務及增值，更好地發揮
「超級聯繫人」 角色。他又說，藝術與文
化是香港競爭力的重要部分，要吸引人才
來港，除了依靠國際金融中心的地位，安
全、教育、生活品質亦至關重要，文化是

其中一項重要考量。
陳智思認為，人才要來香港發展，最

重要的是考慮這個地方是否安全，如果有
家人則需要考慮他們的教育和學校，生活
品質和生活方式也是考慮因素之一；文化
也是重要考慮因素，就像紐約和倫敦，不
僅僅是金融中心，還有最好的歌劇院和中

央公園等，為了保持競爭力，香港需要提
供完整的 「套餐」 。

他表示，香港是世界上第二大的當代
藝術交易市場，靠的是內地和東盟國家的
中產。他們在藝術方面的消費能力，藝術
已經不僅僅是欣賞，它是一種替代性投
資，所以這領域正迅速發展。

可疑虛擬資產交易平台名單
Aramex
DIFX

比特銀行
LonShiX

香港數字研究院
BitCuped
HOUNAX

FUBT Exchange

涉經營從事詐欺活動網站，投資者無法提取先前存入該公司的資金
涉經營從事詐欺活動網站，投資者無法提取先前存入該公司的資金
聲稱已獲證監會牌照，並申請在港經營虛擬資產交易平台的牌照
聲稱是加密貨幣交易平台，並提供虛假香港地址
聲稱已獲得證監會的牌照
訛稱港交所主席史美倫及行政總裁歐冠昇為平台要員
聲稱是加密貨幣交易平台，並與一所金融機構和創投公司有業務合作
提供虛假香港電話號碼，據稱在香港設有業務據點

【大公報訊】香港自2022年宣布發
展虛擬資產中心後，有關政策及監管條例
陸續出台，吸引大批從業者來港發展，而
數字信託託管是當中重要的業務。數字資
產託管企業幣護公司（Aegis Custody）
昨宣布成立虛擬資產服務中心及香港銀行

聯盟，包括在數碼港建立託管營運模擬實
驗室 「Custody+實驗室」 ，以向銀行及
金融業作示範。

該實驗室致力於加密貨幣、代幣化證
券、穩定幣及CBDC的虛擬資產託管項
目，目標是強化香港涉足虛擬資產領域的

企業在技術上及營運上的準備能力。
幣護創辦人兼行政總裁魏巧杰表示，

與三大領先銀行解決方案供應商合作，正
在實現願景，希望傳統金融機構透過幣護
的基礎設施，支持虛擬資產業務營運，同
時促進香港金融科技產業發展。

【大公報訊】劍橋大學運營和技術管
理教授、劍橋大學中國管理中心聯合主
任、前劍橋大學法官商學院院長及
《Management Science》期刊總編輯
Christoph H Loch在研討會上指出，儘
管面臨多重不確定性，香港仍然非常成
功，對於外資有巨大吸引力，穩定的法律
體系有助吸引人才，未來仍有諸多機遇。

Christoph H Loch表示，他在深圳
見到許多有潛力的企業，他們希望走向國
際，這都是香港的機會。

2001年諾貝爾經濟學獎得主約瑟夫．
斯蒂格利茨（Joseph Stiglitz）透過視像

電話認為，為應對通脹，市場由近乎零利
率發展至息率高企，這是央行錯判形勢，
盲目加息可能令問題惡化，面臨經濟硬着
陸風險，特別是在缺乏財政空間，且經濟
增長不及美國的國家。

Joseph Stiglitz指出，是次通脹主要
由疫情、與戰爭有關的供應端受阻，以及
需求側偏移引發，加息試圖抑制總需求，
但需求一直低於供給。他預計，許多發展
中國家和新興市場將面臨債務危機，發達
國家同樣存在金融市場混亂的可能性，如
早前發生的美國硅谷銀行以及英國養老金
爆煲風波。
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▲王于漸表示，香港將繼續扮演連接
內地及國際的重要角色。


